

PROGRAMA ACCIÓN POLÍTICA



México pasó de un régimen autoritario a una democracia imperfecta, lo que abrió la puerta al populismo en 2018. El PAN impulsó reformas y avances en derechos, pero también enfrentó obstáculos y cometió errores. Hoy vivimos un gobierno que concentra poder y divide al país.

En 2022 lanzamos nuestro nuevo Programa de Acción Política (PAP), una hoja de ruta para el futuro de México. Es una agenda seria, estructurada y con ideas concretas para transformar al país con conceptos claros sobre política, economía y derechos sociales. En Acción Nacional no prometemos—actuamos.

El nuevo PAP plantea un México de justicia y equidad, con un gobierno responsable y comprometido con el desarrollo integral, que enfrente la pobreza y reduzca la desigualdad, no con discursos vacíos, sino con políticas reales y efectivas que ponen a los ciudadanos en el centro de todo.



Mapa de los temas que aborda el Programa de Acción Política (PAP) del PAN

- ✓ Plantea soluciones a problemas como inseguridad, desempleo y corrupción.
- ✓ Propone políticas económicas y sociales para mejorar la vida de los ciudadanos.
- ✓ Define los valores del PAN y cómo los aplicaría en el gobierno.

CAPÍTULO 1 (PARTE 1)

SOCIEDAD JUSTA E IGUALITARIA

CENTENIALS

1. Centrando la acción pública en la persona

Todos deben tener las mismas oportunidades para crecer sin que su origen social los limite. La pobreza no puede heredarse y hay que romper ese ciclo con educación, salud y empleo reales, no sólo con dádivas. No se trata de dar por dar, sino de impulsar a la gente para que salga adelante por sí misma. **El asistencialismo solo amarra votos y mantiene a la gente dependiente; el éxito de un gobierno se debe medir en las personas que dejan necesitar ayuda.** Además, las políticas sociales deben revisarse siempre por organismos independientes, para que nadie las use con fines políticos.



2. Igualdad de Género y Derechos de la Mujer



La igualdad **no es un favor, es un derecho.** Gobierno y sociedad deben trabajar juntos para que hombres y mujeres tengan las mismas oportunidades en todos los ámbitos. **La violencia de género y los feminicidios deben combatirse con políticas reales, no con discursos.** La lucha por la igualdad no es de un solo grupo ni de una ideología, es de todos. Es urgente que más mujeres participen en la economía, la política y la sociedad, con sueldos justos, oportunidades de crecimiento y un **entorno libre de acoso y violencia.**

3. Derechos de Grupos Vulnerables

La **inclusión no es un lujo, es una obligación**. Los pueblos indígenas no pueden seguir siendo olvidados; deben ser parte activa en las decisiones que afectan su vida, con respeto a su cultura y autonomía. Lo mismo pasa con **las personas con discapacidad: no basta con buenas intenciones, se necesitan leyes y acciones concretas para que tengan acceso real a educación, trabajo y movilidad**. Las ciudades y espacios públicos deben adaptarse a todos, no al revés.



4. Derecho a la Vida y Bioética



La vida debe protegerse en todas sus etapas. **Rechazamos el aborto y cualquier práctica que atente contra la dignidad humana**. Pero no se trata solo de prohibir, sino de **dar soluciones: acceso a educación, apoyo real a mujeres embarazadas y procesos de adopción más ágiles**. La ciencia debe avanzar con ética, sin manipular ni destruir vidas en nombre del progreso.

¿CÓMO PUEDEN SER ÚTILES HOY EN DÍA?



1. Acción pública en la persona: Su principal uso está en el diseño de políticas públicas para desarrollar programas que trasciendan la asistencia y fomenten la autonomía de las personas mediante educación, salud y empleo digno. Ejemplos: implementar becas con formación técnica vinculada a la demanda laboral, crear incentivos fiscales para empresas que contraten a sectores vulnerables y fortalecer la atención primaria en salud para prevenir enfermedades que impacten la productividad.



2. Igualdad de Género y Derechos de la Mujer: Garantizar igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres requiere acciones concretas en empleo, seguridad y participación pública. Ejemplos: implementar igualdad salarial, fortalecer la protección contra la violencia de género y aumentar la representación femenina en espacios de decisión.



3. Derechos de Grupos Vulnerables: Es clave para garantizar la inclusión de pueblos indígenas y personas con discapacidad en la sociedad. Ejemplos: diseñar políticas públicas con participación indígena, adaptar la infraestructura urbana para accesibilidad y promover la inserción laboral equitativa.



4. Derecho a la Vida y Bioética: Defender la vida no es un discurso, es una acción concreta. Ejemplos: apoyar a mujeres embarazadas con alternativas reales, facilitar la adopción sin burocracia absurda y regular la ciencia para que avance sin pisotear principios éticos. La dignidad no se negocia.

México debe ser un país donde el talento y el esfuerzo definan el futuro, no el origen. No se trata de discursos vacíos ni de asistencialismo, sino de construir un país donde cada persona tenga las herramientas para salir adelante por sí misma.